



*Durchblick durch  
die je 40 m langen  
und 12 m breiten  
fünf Höfe des  
seltsamen Hauses*

*Dunkel und  
eng sind die  
Treppen-  
aufgänge*

zur Pumpernickelfabrikarbeiterin findet sich hier alles, was es an Berufen unserer Zeit gibt. Sagen wir, fast alles, denn kein Arzt und kein Rechtsanwalt hat sich hier noch niedergelassen, obwohl sie beide sicher genug zu tun hätten, wenn sich ihre Klientel auch nur aus den Bewohnern dieses einzigen Hauses zusammensetzen würde.

Diese Bewohner kennen sich sicherlich nicht alle persönlich, und doch senden sich ihre Augen Grüße, wenn sie sich begegnen. Grüßen sich seit 1873, so lange besteht dieses seltsame Haus. Es kämpft verzweifelt um seine Erhaltung. Schon fällt der

